
Eine neue Wohnung einzurichten, kostet viel Geld. Wer wenig Geld hat, kann 

gebrauchte Dinge kaufen. Das ist günstiger und oft genauso gut.

In Second-Hand-Läden, Kleiderkammern und Sozialkaufhäusern gibt es zum 

Beispiel:

• Möbel wie Tische, Stühle oder Schränke

• Hausrat wie Teller, Töpfe oder Bettwäsche

• gut erhaltene Kleidung für Kinder und Erwachsene

Diese Orte helfen dabei, alles für einen Neuanfang zu finden.

Das Angebot ist in jedem Laden anders. Es hängt davon ab, was Menschen 

gespendet haben. Darum lohnt es sich, während der Öffnungszeiten 

vorbeizugehen und nachzufragen.

In manchen Läden darf man nur einkaufen, wenn man wenig Geld hat. Dann 

muss man manchmal einen Nachweis zeigen.

Zum Beispiel:

• einen Bescheid vom Jobcenter

• einen Bescheid vom Sozialamt

So können Menschen mit wenig Geld günstig einkaufen und ihre Wohnung gut 

ausstatten.

Informationsblatt zur Erstorientierung

Möbel, Kleidung und Hausrat



Montag-Freitag 10-18 Uhr

Samstag 10-16 Uhr

0391 56391717

Ulrichplatz 9, 39104 Magdeburg

0391 72726100

Karl-Schmidt-Straße 9-11, 39104 Magdeburg

Montag, Mittwoch und Donnerstag 9-15 Uhr

Dienstag 9-16 Uhr 

Freitag 9-14 Uhr

täglich 12-12.30 Uhr geschlossen

Möbel- und Hausratservice (AQB)

Second-Hand-Shop (AQB) 

info@aqb-md.de

0391 72726100

Karl-Schmidt-Straße 9-11, 39104 Magdeburg

Montag, Mittwoch und Donnerstag 9-15 Uhr

Dienstag 9-16 Uhr

Freitag  9-14 Uhr

täglich 12-12.30 Uhr geschlossen

Second Hand Charity Shop „Zweimalschön“ 

www.aqb-md.de

http://www.aqb-md.de/
http://www.aqb-md.de/
http://www.aqb-md.de/


Montag-Freitag 9-17 Uhr

0391 9908788

Breiter Weg 19a, 39104 Magdeburg

Montag und Donnerstag 10-15 Uhr

Dienstag und Mittwoch 10-17 Uhr

Freitag geschlossen

0391 4018249

Karl-Schmidt-Straße 4, 39104 Magdeburg

0391 7448750

Ferdinand-von-Schill-Straße 33, 39116 Magdeburg

Montag-Donnerstag 9-14.30 Uhr

Freitag 9-13 Uhr

Rot-Kreuz-Shop

DRK Kleiderkammer 

Baby- und Kleinkindshop (Stiftung netzwerk leben) 

Sozialkaufhaus Olvenstedt

Bruno-Taut-Ring 119, 39130 Magdeburg

0176 17722213

Montag und Mittwoch 9-16 Uhr

Dienstag und Donnerstag 9-18 Uhr

Freitag 9-14 Uhr



Montag, Mittwoch und Freitag 10-14 Uhr

Dienstag und Donnerstag 10-17 Uhr

Samstag nach Vereinbarung

0391 24480634

Lüneburger Str. 25, 39106 Magdeburg

0176 34481855

Faulmannstraße 7, 39122 Magdeburg

Mittwoch und Sonntag 17-19 Uhr

Sozialkaufhaus Help 2007 e.V.

Umsonstladen Salbke 

In Magdeburg gibt es auch Antiquariate und An- und Verkauf-Shops. Dort kann 

man Möbel, Hausrat und andere Dinge oft günstig kaufen. Die Sachen sind 

gebraucht, aber meist gut erhalten. 

Außerdem legen manche soziale Einrichtungen oder Treffs gespendete Dinge 

bereit. Diese darf man kostenlos mitnehmen. Dafür gibt es zum Beispiel 

Spendenregale oder Spendenkisten, die klar gekennzeichnet sind. 

Das Angebot ist überall unterschiedlich. Es hängt davon ab, was Menschen 

gespendet haben. Darum lohnt es sich, vorbeizugehen und zu schauen, was da 

ist. 

Diese Orte sind eine gute Hilfe für Menschen, die wenig Geld haben oder eine 

Wohnung neu einrichten. Sie ermöglichen einen einfachen und günstigen Start.



Haus und Wohnprojekt Thiembuktu –

Spendenregal für kleinere Gegenstände und Kleidung 

Libertäres Zentrum Magdeburg  - Spendenregal für Kleidung vor dem Eingang 

Thiemstraße 13, 39104 Magdeburg

Im Migrations-Wegweiser Magdeburg gibt es viele Informationen.

Dort finden Sie Informations-Blätter in mehreren Sprachen.

Die Informations-Blätter erklären viele wichtige Themen.

Im Wegweiser stehen auch aktuelle Angebote.

Zum Beispiel: Beratung, Hilfe und Freizeit-Angebote.

www.willkommen-in-magdeburg.de

Gefördert durch: 

Alt Salbke 144, 39122 Magdeburg

Auch im Internet kann man viele gebrauchte Dinge günstig finden. Der 

bekannteste Online-Marktplatz in Deutschland ist eBay-Kleinanzeigen. Dort bieten 

Menschen aus der Umgebung gebrauchte Möbel, Technik, Kleidung oder 

Fahrräder an.

Wenn man etwas Interessantes findet, kann man der Person eine Nachricht 

schicken. So kann man Fragen stellen oder einen Termin vereinbaren. Es ist sehr 

wichtig, den Gegenstand vor dem Kauf anzusehen. Man sollte prüfen, ob alles in 

Ordnung ist und ob das Gerät funktioniert. So gibt es später keine 

Überraschungen. Zur Sicherheit sollte man nicht vorher bezahlen. Am besten 

bezahlt man erst, wenn man den Gegenstand vor Ort sieht und mitnimmt. 

Online-Angebote können helfen, Geld zu sparen und trotzdem gute Dinge zu 

finden. Mit etwas Geduld kann man dort viele nützliche Sachen für den Alltag 

bekommen.
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